

## Die Florians feierten in Gresten

Beim 48. Feuerwehrfest zählten im Haus der Feuerwehr Gresten die Fahrzeugsegnung des HLF2 und die anschließende Sonntagsmesse durch Feuerwehrkurat **Franz Sinhuber** zu den absoluten Höhepunkten des dreitägigen Festes. Unter den zahlreichen Ehrengästen konnte Grestens Feuerwehrkommandant **Herbert Leichtfried** in Vertretung der Landeshauptfrau den Nationalratsabgeordneten **Andreas Hanger**, den stellvertretenden Bezirkshauptmann **Manuel Höfer**, Bürgermeister **Harald Gnadenberger** und dessen Gresten-Land-Amtscollegen **Erich Buxhofer** sowie FF-Bezirkskommandant-Stellvertreter **Alois Hinterholzer** mit mehreren

Abordnungen aus dem Scheibbser Bezirk, Abschnitt und Unterabschnitt willkommen heißen. Schon am Freitag sorgte die Musikergruppe „Play Life“ für einen schwungvollen Auftakt. Am Samstag war die bekannte Stimmungs- und Oberkrainer-Musik „Die Lungauer“ mit Harmonikaspieler **Christian Pfeifenberger** an der Reihe, die die Besucher bis nach Mitternacht begeisterte. Einmal mehr spielten am Sonntag den traditionellen Frühschoppen die Musikerinnen und Musiker der Ortskapelle des Musikvereins Gresten unter der Leitung von Kapellmeisterin **Maria Fuchsluger**. Danach sorgten die „3/4 Musikanten“ für den gemütlichen Ausklang des erfolgreichen Festes in der Marktgemeinde Gresten.



▲ Vor der heiligen Messe versammelten sich die Ehrengäste zur Fahrzeugsegnung durch Feuerwehrkurat Franz Sinhuber. Fotos: Hans Karner



▲ Harald und Gerlinde Gnadenberger, Andreas Hanger, Manuel Höfer und Erich Buxhofer im Festzelt.



▲ Gertraud Leichtfried, die Gattin vom Kommandanten, und ihre Helferinnen sorgten dafür, dass in der Küche alles klappte.

## Frische Krapfen locken die Besucher

Zum 21. Mal wurde unter der Ortsbäuerin **Claudia Pechhacker** und ihrem Team der Krapfenkirtag von den Lunzer Bäuerinnen abgehalten. Zum ersten Mal heuer mit Festabzeichen, die von **Selina Leichtfried** und **Teresa Leichtfried** beim Eingang ausgegeben wurden. Trotz des schlechten Wetters kamen viele Besucher, um sich mit Krapfen zu versorgen.

Für einige Besucher war es unvorstellbar, dass all die Krapfen von den Lunzer Bäuerinnen hergestellt werden. Besonders gelobt wurden auch die frischgebackenen Bauernkrapfen. Die kann man aber auch bei der Lunzer Adventmeile am 25. und 26. November genießen. Mehr als 5.000 Krapfen wurden dabei verkauft. Unterstützt wurden die Bäuerinnen auch von der örtlichen Landjugend und den jungen Kothbergtaler Schuhplattlern.



▲ Freuten sich über 5.000 verkaufte Krapfen beim Krapfenkirtag in Lunz am See: Krista Jagersberger-Stängel, Vize Johann Strohmayer, Ortsbäuerin Claudia Pechhacker, Teresa Leichtfried, Claudia Helm, Tobias Schnabel und Bürgermeister Josef Schachner. Foto: Strohmayer

## Weidebauern luden zur Almmesse

Trotz des nicht ganz perfekten Wanderwetters folgten viele Leute der Einladung der Weidebauern und nahmen an der Almmesse auf der Dürrenstein-Weide am Sonntag, 30. Juli, teil. Zelebriert wurde diese von Pfarrer **Josef Hahn**, für die musikalische Umrahmung der hl. Messe sorgte die Almmusik Dürnstein. Im Anschluss luden die Almbauern zu Kotelett und Mehlspeisen.



▲ Trotz des regnerischen Wetters kamen viele Wanderer, um an der Almmesse in Göstling teilzunehmen. Foto: Prosin

## Gelebte Tradition beim Stockbauern

Es ist schon Tradition, dass sich am ersten Öffnungstag beim Mostheurigen Stockbauer in Purgstall eine Delegation der Marktgemeinde einstellt, um der Familie **Reisinger** für die nächsten zehn Tage des geöffneten Mostheurigenbetriebes zu gratulieren und gute Geschäfte zu wünschen. Und so

kamen diesmal auch die geschäftsführenden Gemeinderäte **Walter Brandhofer**, **Josef Fuchs**, **Martin Jandl** sowie Vizebürgermeister **Erik Hofreiter** zur Familie Reisinger. Doch die Gemeindevertreter kamen nicht mit leeren Händen, sondern überreichten Blumen und eine Wasserkaraffe. Danach genossen Hofreiter und Co. gemeinsam mit der Familie das eine oder andere Glas Most und natürlich eine gute Jause – auf eigene Kosten.



◀ Ein Prost auf die Eröffnung: Die Mostheurigen-Familie Reisinger mit der Gemeindegemeinde Delegation. Foto: Gemeinde Purgstall



▲ „Die Edlseer“ (vorne) mit Franz Möser, Stefan Hueber, Silvia Schweighofer, Thomas Scharner, Stefan Schuster, Anton Gassner, Stefan Schweighofer, Gerhard Teufel, Alois Mellmer, Manfred Wurzenberger und FF-Kommandant Manfred Prankl. Fotos: Franz Reiterer

Die Schlieffauer Buam – Ernst Riegler, Hans Wagner und Erich Hirner – sorgten beim Seniorenachmittag für Stimmung.



Mehr Fotos auf NÖN.at

## Schweighofer Halle bot besten Schutz

Die Schweighofer Halle in St. Georgen/Leys war anlässlich des 46. Feuerwehrfestes drei Tage lang bis auf den letzten Platz gefüllt. Da konnte es draußen regnen und stürmen, wie es wollte. Die Besuchermagneten schlechthin waren „Die Pagger Buam“ am Freitag sowie „Die Edlseer“ am Samstagabend. Bei den Edlseern konnte Kommandant **Manfred Prankl** unter anderem auch Bürgermeister **Alois Mellmer**,

dessen Vorgänger **Stefan Schuster**, **Gerhard Teufel** vom Getränkehandel Dollfuss und die beiden Bründler Wirte **Stefan Hueber** und **Thomas Scharner** begrüßen. Aber auch beim Seniorenachmittag am Samstag war die Stimmung bestens, dafür sorgten unter anderem „Die Schlieffauer Buam“. Am Sonntag gab es noch eine Festmesse, ehe Andreas Streimelweger als Conferencier durch den Frühschoppen mit der Trachtenmusikkapelle St. Georgen an der Leys führte. Für den Festausklang sorgte die Gruppe „Ybbstal Power“.



◀ Andreas Prankl, Wolfgang Lugbauer, Alexander Heindl und Veronika Prankl machten sich am FF-Fest in Bründl einige schöne Stunden.

## Nächste hohe Ehrung für Plank

Das Präsidium der Landwirtschaftskammer NÖ ehrte verdiente Persönlichkeiten. Unter den Geehrten, die die Auszeichnungen von LKNÖ-Präsident **Johannes Schmuckenschlager** gemeinsam mit seinen Vizepräsidenten **Andrea Wagner** und **Lorenz Mayer** überreicht bekamen, war auch der gebürtige Reinsberger **Josef**

**Plank**. Er erhielt die Präsident-Josef-Reither-Plakette. Am 29. August feiert Plank seinen 65. Geburtstag. „Josef Plank hat sich in seinen beruflichen und politischen Stationen stets für die Verbesserungen der Rahmenbedingungen der Bäuerinnen und Bauern eingesetzt“, würdigte Schmuckenschlager. Erst Anfang Juli war Plank mit dem Großen Goldenen Ehrenzeichen der Landwirtschaftskammer Österreich ausgezeichnet worden.



▲ Bei der Ehrungsfeier, von links: LK-NÖ-Präsident Johannes Schmuckenschlager, Josef und Roswitha Plank, LK-NÖ-Vizepräsidentin Andrea Wagner und LK-NÖ-Vizepräsident Lorenz Mayr. Foto: LKNÖ/Georg Pomaßl